
 

             

 

 

     

 

 

 

 

 

第１回 地域協働学校運営協議会が開かれました。その内容をご報告します。 
 日時 5 月 16 日（木）１3：３０～１4：３０      場所 戸山小学校 会議室 
 
 

(代表挨拶 大浦代表) 

先月の4月1日に5月1日から新たな元号“令和”を決定したとの報道があり、今から31年前昭和64年

1月7日昭和天皇崩御を思い出しました。昭和天皇崩御と1年間の喪中を知らせるニュースが1日中テレ

ビ、ラジオで全国に流され、企業や商店など町中で半期が掲げられ異様なムードを伝えており、又競

輪、競馬など公営競技や大相撲の中止や延期、神社例大祭の神輿も中止、延期。神輿も元気なくそろ

そろ歩き、学校の運動会、学芸会も中止や延期など自粛ムードが広がり世の中大変な雰囲気でした。  

今回の改元は、前と違って憲政史上初、天皇の生前退位で日本中は明るさ一杯、祝賀ムード一杯で

す。ちなみに令和の元号は、ご案内のように、日本で一番古い歌集万葉集から取られました。万葉集

にある“梅花の歌三十二首”の序文から引用されました。三十二首詠まれたのは、大宰府に赴任した

貴族大伴旅人の邸宅で天平二年の正月設けられた梅見の席だったとされております。その一節“初春

の令月にして気淑く風和ぎ梅は鏡前の粉を披き”という文章から令と和を使いました。  

令月は何事をなすのに良い月で、良い月に天気が良く風もやさしく梅が咲いているとの意味です。  

令和時代は、災害も少なく平和が続く穏やかな時代になること祈念したいと思います。  

 

 

(学校の状況について 校長より) 

・連休も終わり運動会まであと10日間となりました。子どもたちは運動会の練習が中心となって学校

は進んでいます。子どもたちが運動会に参加した意欲が得られるように、今後もケガ等がないよう

配慮したいと考えています。運動会は、5/25日(土)です。ぜひ皆さまに子どもたちの頑張る姿を見

ていただいて励ましのお言葉などいただければ幸いです。 

・今年は、熱中症対策としてWBGT測定器を取り入れて屋外での運動、活動の適不適を判断したいと思

います。WBGTとは、Wet-Bulb Globe Temperature index（湿球黒球温度）の略称で、気温・湿度・

輻射熱から算出される「暑さの指数」です。湿球温度、乾球温度、黒球温度を測定し、算出されま

す。単位は気温を同じ摂氏度（℃）で示されますが、その値は気温と異なります。今までは、気温

湿度で屋外の運動、活動の適正を決めていましたが、さらに輻射熱を含めての判断が環境省から示

されています。 

・登校が遅くなっている状況を心配しています。 

・個人情報保護法を基に学校は対応しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

新宿区地域協働学校 

運 営 協 議 会 だ よ り 
No.2  令和元年6月         新宿区立戸山小学校 校長 百合野壽郎  

             地域協働学校運営委員会 代表 大浦 正夫  
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《令和元年度 第4回 あいさつ運動》  

日 時：令和元年7月17日(水)  児童の登校時(おおむね 7：50～8：25) 

場 所：子どもたちが割合多く登校する箇所、交差点など  

※保護者の方々のご参加もお待ちしています。PTA名札をお付けいただき、通学、通行する子ど

もたち・方々に「おはようございます」などのあいさつ、声掛けをお願いいたします。  

 

(支援部の進捗状況について) 

○あいさつ運動支援部  

・令和元年度 第2回あいさつ運動を5/15(水)に行いました。帽子を被っていない児童が多かったよ

うに思います。→帽子の忘れ物を小学校の落とし物でも預かっています。名前をはっきり書き直

すなどの対応が必要です。  

・自転車のマナーの悪さに危険を感じます。左折する自転車、横断歩道者がいても早いスピードで

前を通り過ぎる自転車に危険を感じ、いつか事故になるのではないかと思います。子どもたちは

充分に気を付けてほしいです。→山手メディカルセンターから高架下に向かう歩道にガードレー

ルの設置を要望します。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○学習支援部  

◇太鼓支援  

・5/25(土)運動会に向けて練習を重ねていきます。今回25名の参加です。  

◇放課後算数教室  

・今年度は、2学期からを予定しています。  

  ◇夏のワクワクスクール  

   ・第一回実行委員会を行いました。  

 

 (情報・ご意見) 

○海城中学高等学校としても個人情報保護法によるご理解、ご協力をお願いしたいです。新校舎建

設工事が始まっています。工事が本格化してきましてご迷惑をお掛けすることなどございました

らご連絡ください。  

○10連休中の大久保通りの混雑には驚きました。今後登校等注意を促したいと思っています。  

○交通安全運動実施中です。自転車が赤信号でも通り過ぎていきます。親子で通学路の点検をする

ことが大切ではないかと思います。危険な場所などを再点検していただきたいです。  

○5/21午前中に大久保地域見守り隊懇談会を実施いたします。午後には、育成委員会総会もありま

す。6月第一水曜日、6/5に安全一斉パトロールとして小学校の一斉下校でのパトロールを、PTA

の皆さまにもご協力をいただきながら行います。どうぞよろしくお願いいたします。5/18(土)に

は五月まつりを開催いたします。戸山小学校の児童方のイベント参加も多数あります。  

○西早稲田中学校の地域協働学校運営協議会も始まりました。部活動の存続について議論されてい

ます。顧問の先生が時代と共に時間が取りづらくなっており、地域協働学校でバックアップでき

ることはないかと検討しているところです。  

○PTAとして運動会のお手伝いについて協議しているところです。今年度は、保護者の休憩等の配

慮で体育館の開放をお願いしました。体育館の使用方法も検討しています。  

 

 

出席者（順不同・敬称略）  

大浦 正夫（代表） 百人町中央町会会長       新倉 康夫  百人町中央町会副会長  

早川美奈子（副代表）元ＰＴＡ会長          内田 玄司  海城中学高等学校 教頭  

乗松 好美     スクールコーディネーター    白井 和美  民生児童委員  

五嶋 真里     PTA会長（令和元年度）     田中 恵美  PTA副会長（令和元年度）  

百合野壽郎     校長  

                                （学校）千名原 裕佑（教務主幹）、上野 恵（生活指導主幹）  


